



VIVIANA EDITH ROJAS TORRES

INTERCULTURALIDAD

1° SEMESTRE

REPORTE DE LECTURA

Factores determinantes de la Salud en la comunidad

13

Los determinantes de la salud bienen siendo aquellos factores que intervienen en la salud de las personas de una comunidad, de manera general se clasifican en personales, sociales, economicos y ambientales y de una manera mas general en aquellos que son de responsabilidad multiceptorial es decir del estado, comunidad como los economicos, sociales y politicos y los de responsabilidad del sector salud con respecto a la vigilancia, control, promocion y prevencion de la salud en los cuales influyen los estilos de vida, los factores ambientales, los factores geneticos y biologicos de la poblacion y no menos importante la atencion sanitaria que se refiere a los servicios de salud de la poblacion que va desde el agua potable, la luz, los camiones de basura, los servicios medicos por instituciones, los servicios de limpieza de la comunidad. Uno de los grande factores que a mi parecer seria el que mas afecta es la economia y porque? bien para que haya un buen equipamiento de recursos, personal, material de limpieza, buenos servicios en instalaciones medicas es necesario tener una buena economia y no solo en los servicios si no tambien dentro de las familias de la comunidad ya que esto los per-

Norma

6.7.17.2020 27/23

no se puede contar con la facilidad de obtener los mejores servicios tal vez esto no suene correcto pero lamentablemente esto pasa para aquellas personas que cuentan con una economía no muy favorable se abstenen a servicios de mala calidad para las situaciones a las que se enfrenta con respecto a la salud mientras que aquellas con una economía estable tienen esta facilidad más accesible en cuanto recorren para institutos de salud, medicamentos, buenas casas, buenos servicios sanitarios. En segundo lugar los factores sociales si bien hemos escuchado que el estilo de vida actual en el ser humano no ha sido el en algunas cuestiones fácil para algunos en cuanto a la educación ya que algunos pueden asistir y tener más conocimiento ante cosas correctas y favorables y para los que no tiene esta facilidad o oportunidad mejor dicha es un poco más difícil entender el porqué de ciertas medidas para la salud y voluemos a la economía los que tienen una carrera mayormente son más remunerados que los que no y cuenta con más beneficios médicos y saludables aunque existen excepciones no siempre los que estudiamos somos buenos aplicadores del conocimiento que adquirimos en cuanto a nuestra salud. Las viviendas si bien la casa donde vivimos debe ser un refugio protector en algunos casos no es así y esto a que existen viviendas en malas condiciones y el lugar también debe ser un

Norma

lugar estable es decir donde no haya violencia. esto es importante en el sentido de seguridad y bienestar físico y psicológico que también es un factor para una buena salud mental en si como seres humanos, constatamos de un equilibrio entre nosotros y el mundo que nos rodea observando la triada ecológica donde existe el huésped, agente y el medio ambiente de los cuales existen factores en cada uno de ellos que al verse alterados causan un desequilibrio y producen una enfermedad. Como hemos visto son multifactoriales y hay algunos que ya están más que analizados y comprendidos por lo cual los institutos, organizaciones o sistemas de salud se han encargado de promover información en cuanto a la prevención de estos factores en la salud y definiendo medidas preventivas específicas a generales para evitar cualquier enfermedad sin embargo muchos llegamos a la etapa de la enfermedad sin importar la edad por lo cual también de una manera se cuenta con servicios especializados, para tratar al paciente con sintomatología con el objetivo de restaurar la salud nuevamente aplicando el nivel primario el cual ya mencionamos, el nivel hospitalario (abarcando los profesionales e institutos de salud) y la rehabilitación utilizando para nuevamente reincorporar al paciente a la vida social.

Norma

BIOGRAFIAS

Villar Aguirre, Manuel. (2011). Factores determinantes de la salud: Importancia de la prevención. *Acta Médica Peruana*, 28(4), 237-241. Recuperado en 27 de junio de 2020, de http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011&lng=es&tlng=es.

familydoctor.org. (12 de MARZO de 2018). Obtenido de familydoctor.org:
<https://es.familydoctor.org/factores-sociales-y-culturales-que-pueden-influir-en-su-salud/>